
会議録（会議結果概要） 

名称 令和６年度 第 1回 各務原市環境市民会議 

開催日時 令和 6年 8月 29日（木） 13時 30分～ 

開催場所 産業文化センター6階 6-2会議室 

出席者 

○委員 

北川リツ、野中好子、竹中雄司、苅谷まゆみ、五島伸治、野村かおり 

○事務局 

岩井環境室長、酒井環境衛生係長、小林環境保全係長、三輪環境政策課係

長、柳澤 

議題及び審議・

協議結果等の概

要 

1. 各務原市環境市民会議委員長及び副委員長の選任 

 事務局から、委員長には環境カウンセラーの北川氏、副委員長には各務原

市生活学校の田中氏を推薦する提案があり、承認された。 

 

2. 報告事項 

  （1）令和５年度環境基本計画に係る実行計画の達成状況について 

（2）令和６年度環境基本計画に係る実行計画について 

 

資料に基づき説明。 

 

意見・質問など 

A委員 

・実行計画の達成状況評価基準について 

 C、D評価になっているものを環境報告書内で見ると、啓

発の機会がなかったことや検討中でやむを得ない事情が理

由のため、悪いという評価にする必要もないのと考える。 

 

・こども環境教室の感想について 

 こども環境教室のビーチコーミングの子どもたちの感想

はどうか。 

事務局 

大変好評だった。外国から流れてきたごみがビーチで見つ

かり、海や川へのポイ捨てはだめ、ということが実感できて

いた。 

A委員 

・レジ袋の購入率について 

令和 5年度レジ袋購入率が 12.1％で、環境報告書内には

辞退率が 87.9％だったが、段ボールをもらう人もいるため

実際のレジ袋購入率はもう少し低いのではないかと考える。 

 



・イオンビッグで売っているごみ袋のレジ袋について 

 売値はいくらか。 

事務局 5円で販売している。 

B委員 

・環境への取り組みについて 

 環境といっても広くいろいろなテーマがある。親子向けの

学習会やイベントをやってもらうことで少しずつでも様々

なことを広めていけると思う。 

 

・ごみ出しについて 

 住んでいる地域のごみ出しでは、袋に名前を記入する。変

なものが入っている場合はそのごみを出した家に返す。そう

いう取り組みもいいのではないかと思う。 

 もちろん、水切りなどをなるべく実施することでカラス被

害も抑えることができるため、出す側の工夫も必要。 

 

・レジ袋について 

 ずいぶん浸透しているが、お店によっては「レジ袋必要で

すか？」と聞くところもあり、聞かれるとついつい買ってし

まう。もう少し意識してマイバッグをもって買い物すること

ができればいいと思う。 

 

・不用品交換銀行について 

 すごく好評だと思う。これからもどんどん実施して欲し

い。 

C委員 
・こども環境教室について（ビーチコーミング） 

 浜辺に漂流したものの写真や記録はあるか？ 

事務局 
写真はデータを確認しないと分からないが、お菓子の袋や

ペットボトル・缶などが多かったという報告を受けている。 

C委員 

もし可能ならビーチコーミングで出たごみの写真などを

公開することで、 

・砂浜を歩くことの危険 

・海の生物への影響 

を実感して、ポイ捨てが良くないというイメージが沸くと思

う。 

D委員 

・子どもへの教室について 

 家の中でも実践できるような身近なワークショップがあ

るといい。 

 



・生ごみについて 

 鵜沼では、生ゴミで堆肥をつくるための段ボールコンポス

トのキット配布を行っている民間事業者がいる。 

 そういったものが行政でもあるといいなと思う。加えてガ

ーデンシュレッダーの補助金もあるといい。 

E委員 

・ごみ減量について 

岐阜市では、生ごみ減量カードが配布される。カードと身

分証の提示でコンポストが半額で買える。そういった仕組み

があるといいと思う。 

 

・生ごみ処理機の補助金について 

県内の他市町が結構出している。 

事務局 

 当市でも、過去に生ごみ処理機やガーデンシュレッダーに

対して補助金を出したことがある。ただし、利用者が少なく

なっていった。 

 段ボールコンポストなどもあるので、そちらをウェブサイ

トで推奨している。 

E委員 

・市のごみ袋について 

 ごみの減量化にご協力ください、という記載がある市もあ

る。ごみ袋の印刷を工夫することも、ごみの減量には効果的

ではないか。 

各務原市でもごみ袋に QR コードを載せてＰＲしたいこ

となどを掲載するものいいと考える。 

B委員 近隣の関市などと比較すると、各務原市のごみ袋は安い。 

E委員 

実際の値段でいうと、 

各務原市 400円 20枚 

揖斐川町 550円 10枚 くらいであった。 

D委員 
資源ごみも無料で処分できるため、各務原市に住んでよか

ったという声も聞く。 

E委員 

資源ごみが無料で出せることで、他所からの持ち込みごみ

が増えないと良いが。 

各務原市のごみ袋は、もう少し値上げしてもいいのではな

いか。 

 

・プラごみの分別について 

 プラスチック資源循環促進法が施行されたが、各務原市の

場合はプラごみも助燃剤になっているため一概には言えな

いが、いずれはその方向で検討していかねばならないかと思



う。 

C委員 
各務原市の場合は焼却炉が優秀なので、そのあたりが他の

市と考え方等変わってくるかもしれない。 

事務局 

北清掃センターでは、燃やすときにプラごみもコークスの

代わりになる。プラごみも助燃剤になっているため、分別す

るとコークスを余分に入れなくてはならないため、当市とし

ても悩んでいるところである。 

C委員 
最終的な処分場にいくごみがなくなるのでそのあたりは

いいのだが。 

A委員 最終処分率は？ 

事務局 令和 5年度実績で、0.66％である。 

E委員 

・ららら子ども講座について 

 YouTubeで公開されている北清掃センターの動画（いき

いき楽習課のららら子ども講座 出前講座 『北清掃センタ

ー：おうちから出たごみはどこへ行く？』）は、2 年前の公

開で再生回数が約 440回。どこからその動画につながるの

か等をもう少し検討した方がいい。 

B委員 
 夏休みのららら子ども講座は参加者からの評判は好評で

あるため、取り組み自体はいいと思う。 

事務局  市としても出前講座などでもう少し PRしていく。 

B委員 

・古紙の回収について 

 市内各所にある古紙回収BOXは各古紙回収業者が設置し

ているのか。資源回収が少なくなっているような気がする。 

事務局 
 市の許可が不要なもののため各事業者が独自に設置して

いる。 

B委員 

・資源物の持ち去りについて 

 月 1 回・分別して出すごみの日にトラックでふらっと来

て金属類を取っていく業者がいる。人によっては注意してい

るが、結構多い。 

事務局 
 早朝パトロールを行っているが、業者も市の目をかわして

抜き取りを行っている。 

A委員 
 業者同士でモノの取り合いで喧嘩していることもある。追

跡調査等しているか。出されたごみは市の所有物か？ 

事務局 
 追跡調査まではできていない。出されたごみは市の所有物

である。 

D委員 

・ソーラーパネルの処分について 

 本会議の資料等にはないが、冷暖房の効きをよくするため

２重ガラスにするなどが効果的である。また、ソーラーパネ



ルなども地球温暖化にも役立つ。 

 ただ、ソーラーパネルの処分について懸念している人がい

るのも事実。 

事務局 

 ソーラーパネルの処分についてそのような意見があるこ

とは把握している。国などが処分しやすいパネルの開発をす

る等の動きはある。 

そのあたりは、E委員の方が詳しいかもしれないが。 

E委員 

 知っている情報でいうと、業者がまだまだ出てきていな

い。設置業者も 10～20 年すると無くなっていることもあ

り、引き取り業者がいない。廃棄が出たときに困る可能性も

ある。 

 ただし、素材自体はほぼアルミ枠でパネルはすごく薄い。

そのため、そんなにお金はかからないのではないか。ただ、

撤去の際に足場を組むなど、そのあたりにお金がかかる可能

性がある。 

 

（3）騒音規制法に基づく規制地域の区域区分の変更について 

 

  資料に基づき説明。 

 

3. その他連絡 

・委員報酬について 

・来年度の会議予定について の説明をし、会議終了。 

会議資料 

1. 次第 

2. 令和 5年度各務原市環境市民会議委員 

3. 各務原市環境市民会議議席次表 

4. 資料 令和 5年度環境基本計画に係る実行計画の達成状況（資料１） 

令和 6年度環境基本計画に係る実行計画（資料２） 

5. 騒音規制法に基づく規制地域の区域区分の変更について（資料３） 

6. 環境報告書 

備考 

 

 


